



Mario Morales Argueta

Historia de la Medicina del trabajo

Medicina del trabajo.

5.-A

MEDICINA DEL TRABAJO:

A finales del siglo XIX e inicios del siglo XX antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes y enfermedades laborales.

Las primeras morbi metallici se describieron en los comienzos de la edad moderna, en 1700 se creó el puesto de médicos de minas, promovido por los poderes públicos. En el siglo XVII se investigó sobre los efectos tóxicos del plomo y del mercurio.

Los antiguos egipcios y griegos, por ejemplo, conocían algunos peligros asociados con el trabajo de los mineros y el uso de ciertas sustancias tóxicas. Hipócrates (c. 460-370 a.C.) mencionó enfermedades relacionadas con el trabajo en sus escritos, aunque el enfoque no era sistemático.

En la Edad Media, la relación entre trabajo y salud era menos documentada, pero se comenzaba a notar que ciertos trabajos, como la minería y la fabricación de vidrio, estaban asociados con enfermedades específicas.

La revolución industrial en el siglo XIX marcó un punto de inflexión importante. Durante esta época, el rápido crecimiento de la industria y las nuevas tecnologías llevaron a condiciones de trabajo a menudo peligrosas y poco saludables.

Bernardino Ramazzini: Considerado el padre de la medicina del trabajo, Ramazzini publicó en 1700 su obra "De Morbis Artificum Diatriba" ("Tratado sobre las Enfermedades de los Trabajadores"), donde abordó las enfermedades asociadas con diversas ocupaciones. Ramazzini abogó por la importancia de estudiar las enfermedades de los trabajadores en función de su trabajo específico.

Percy Allan: En el siglo XX, la investigación de Allan sobre la tuberculosis y otras enfermedades profesionales contribuyó a la comprensión de los riesgos asociados con ciertas ocupaciones y llevó a la implementación de medidas de prevención.

Durante el siglo XIX, el reconocimiento de los riesgos laborales comenzó a cobrar importancia, con la introducción de leyes y regulaciones que buscaban mejorar las condiciones en las fábricas. Aunque no era medicina del trabajo en el sentido moderno, el aumento en la conciencia social y las reformas legislativas sentaron las bases para una mayor protección de los trabajadores.

1925: La Organización Internacional del Trabajo (OIT) fue fundada y desempeñó un papel crucial en la promoción de normas internacionales para la seguridad y la salud en el trabajo. La OIT comenzó a desarrollar convenios y recomendaciones sobre la salud laboral.

1946: Se celebró la primera Conferencia Internacional sobre Medicina del Trabajo en París, donde se discutieron temas cruciales sobre la protección de la salud de los trabajadores y la necesidad de una disciplina especializada en medicina del trabajo.

1950s-1960s: La medicina del trabajo continuó evolucionando con avances en la investigación sobre los efectos de la exposición a sustancias químicas y el desarrollo de nuevas tecnologías. Se establecieron y consolidaron muchos de los principios fundamentales de la medicina ocupacional, incluidos los estudios epidemiológicos sobre los efectos a largo plazo de la exposición laboral.

1980s-1990s: Se produjo un cambio hacia un enfoque más preventivo en la medicina del trabajo, con una mayor atención a la ergonomía, la prevención de trastornos musculoesqueléticos y la salud mental en el trabajo. La medicina del trabajo comenzó a integrar un enfoque más holístico que no solo se centraba en los riesgos físicos, sino también en el bienestar general del trabajador.

2000s: La medicina del trabajo se orientó hacia la integración de la salud ocupacional con la gestión de riesgos y la sostenibilidad laboral. La aparición de nuevas tecnologías y cambios en las condiciones laborales, como el teletrabajo, también plantearon nuevos desafíos para la salud laboral

La evolución de la medicina del trabajo refleja una profunda transformación en la comprensión y la gestión de los riesgos laborales a lo largo de los siglos. Desde las primeras observaciones sobre las enfermedades vinculadas a ocupaciones específicas hasta el desarrollo de una disciplina especializada y científicamente avanzada, la medicina del trabajo ha sido testigo de un progreso significativo.

Tras los acuerdos de paz de Versalles, se creó la Organización internacional del trabajo, derivada de la ONU. Leyes reguladoras del trabajo industrial cirujano certificador, edad mínima de los empleados.

Bélgica en 1895, un laboratorio, tres inspectores provinciales y 149 médicos, bajo la dirección de Denis Glibert. De los médicos de minas médicos de las sociedades de socorro o cajas de seguro libre. Legislación sobre accidentes laborales, aparece la medicina del trabajo.

CONCLUSION:

En conclusión, la medicina del trabajo ha recorrido un extenso camino lleno de cambios para mejorar las condiciones de los trabajadores desde sus comienzos, convirtiéndose en una disciplina esencial para la protección y promoción de la salud laboral, tanto en trabajadores como la familia de estos trabajadores. También gracias a las grandes aportaciones de los diferentes personajes y organizaciones que a lo largo de la historia de la medicina del trabajo hoy en día podemos tener la seguridad en las diferentes áreas de trabajo o se a tratado de tener una cierta protección de los derechos de los trabajadores, ya que se sabe que si se tiene un buen ambiente laboral y sobre todo una protección en las practicas del trabajo da como resultado un desempeño laboral muy factible para cualquier instancia de trabajo.